

Introducción

Dedicada a la difusión científica de la dimensión antropológica sobre la problemática contemporánea y la realidad nacional pasada y presente, esta revista cuatrimestral del Instituto Nacional de Antropología e Historia se incorpora a la fecunda tradición desarrollada por las publicaciones antropológicas mexicanas.

En estas páginas confluirán el pensamiento y los estudios de los investigadores de las distintas disciplinas antropológicas —la antropología física, la lingüística, la arqueología, la etnohistoria, la etnología y la antropología social— y de la historia. De esta manera, la revista pretende ampliar los horizontes de la antropología afrontando el reto de desenmarañar la construcción social y proponiendo los parámetros de su desarrollo ante el vigoroso pero desigual empuje de las fuerzas materiales. Asimismo, intenta sumarse a la tradición integral de las publicaciones antropológicas fundadoras, comprometidas además con los grandes problemas nacionales, como fue el caso de *Ethnos*, fundada en 1920, hace ya 74 años, por Manuel Gamio. Este investigador trazó las líneas fundamentales de una disciplina interesada en una visión omnicomprendiva de la totalidad social y material, visión posteriormente diluida al ritmo de los cambios posrevolucionarios y la fragmentación del conocimiento. Nada extraño es entonces, que en los años cercanos a la obra de Gamio, Marc Bloch señalara en Europa el curso extraviado que las ciencias sociales seguían al divorciar lo general de lo particular, y el lugar privilegiado que esta tendencia tomaba en los métodos de análisis.

Hoy en día, ¿hasta qué punto las disciplinas antropológicas y la historia asumen el compromiso de abordar el estudio del conjunto social como un todo? ¿En qué medida sus resultados inciden en el quehacer social total? Penetrar en estas interrogantes permite determinar hasta qué punto la llamada ley natural se extiende sobre el campo de la vida humana y cuál es la parte de ésta subordinada

a aquélla. A su vez, nos facilita medir la libertad de iniciativa y de acción del hombre como ser social y delimitar con mayor claridad los niveles en donde se puede ejercer.

Así pues, *Dimensión Antropológica* propone recuperar la orientación original de la antropología mexicana y proporcionar un vehículo de exposición de sus diversas corrientes y tendencias actuales. Igualmente, busca destacar el valor de la investigación antropológica en el ámbito científico. Sus páginas quedan abiertas a todos aquellos colegas nacionales y extranjeros que deseen hacer de la revista una herramienta de trabajo, convirtiéndola en un puente necesario entre el investigador y los sectores interesados.

El Consejo Editorial
Julio de 1994